

令和3年度当初予算要望活動を実施！



県議会へ



県知事へ

「令和の日本型学校教育」実現のために
教育環境の整備や改善を要望！

十月三十日(金)一〇時五〇分より、香川県庁十一階知事公室第三応接室において、



芳 友 達

香川県教職員連盟機関誌
発行所：香川県教職員連盟
発行者：北村 順吾

TEL (087) 835-2721
AX (087) 835-2723

(年間1,000円 送料とも)

香教連は、結成四十六年を迎えた、子供中心の教育を目指し、健全なる批判力を持つ、県内最大の教職員団体です。

温故知新

金華縣志

議会議員の方々や県関係機関の方々が出席した。会に先だって増田聖香膏協会長から要望書を、北村顯吾香教連委員長からは要望書と先生方に御協力いただいた署名簿を、それぞれ西川県議会議長に手渡した。

西川昭吾香川県議長からは、それぞれの各要

○熟練教員の指導技術の継承のために、指導教諭を県内全ての小中学校に任用し、若年教員への指導のみならず校内指導体制の充実を図ること

○学校のマネジメント機能を強化するために、主幹教諭の多数配置とそれに伴う加配教員の適正配置を行うこと

○児童生徒の心身の悩みに、きめ細やかに対応するため、義務教育の複数

○中学校において、部活動指導体制の充実を推進し、部活動の質的向上を図ることともに、部活動を担当する教員の支援を行うために、部活動指導員の配置を継続して推進・拡充すること

○新規コロナウイルス感染症対策及び新しい時代の初等中等教育に対応するため、学校の実情に応じたスクールサポートスタッフの配置を、継続して推進・拡充すること

○「GIGAスクール構想」の実現において、地域によって差異が発生すること無いよう、確実に環境整備を図ること
○学校事務の負担を軽減し、教職員が児童生徒と向き合う時間を確保するため、ICTによる業務の効率化を図るとともに、指導要録の電子化等を含

問が確保できるよう、また先生方の負担軽減に向けて、今後も対策や体制づくりについてしっかりと議論し進めていく。」とのお言葉をいただいた。
要望内容は、以下の通りである。

ども私たちのために本当に熱意をもって職務に取り組んでいたたいていことに大変感謝申し上げる。新しい時代になり新しい教育の在り方が推進されてきているが、学校教育の本質はブレることなく教育活動を展開していくいただきたい。また、教職員の働き方改革においては、さらなる業務の削減と精選を行う必要があり、先生方が子どもたちとゆとりをもつて向き合える時

望内容に対して回答していただいた上で、「香川県の先生方は、日頃から子
每月10日発行
(年間)1,000円
会員の購読費は
健全なる批判力を持つ、県内最大の教職員団体です。

逆に、それとはまったく反対の教師がいます。そういう教師は、まず周りの教師に質問しに行きます。「物語の指導がどうしてもうまくいかないんです。」「子どもの忘れ物が減らないときはどうすればいいんですか?」「絵の具の塗り方は何をどう指導すればいいのですか?」というように、先輩や同僚の教師に尋ねて回っているのです。そして、アドバイスしてもらつたことは、とにかく全て実際に行って確かめてしているわけです。

自分の現在持つているやり方だけにこだわって、うまくいかなければ子どものせいにしている教師は、盲腸の手術の技術しか持たない医師が、胃潰瘍の患者に対して「あなたたはどうして盲腸じやないんだ。盲腸なら治せたのに。」と言つているようで滑稽です。

子どもを変えるために、自分を変えていく覚悟を持ちたいものです。

○教師の背中こそ、最高の「指導書」

国語科の自己紹介スピーチの指導の際、次のような話をし始めたことがあります。「明日、スピーチをみんなの前で全員にしてもらいます。時間は三〇秒ジャスト。決められた時間にスピーチを收めることは、大切な勉強です。」こう話すと、子どもたちからは一齊に「えー!」と声が上がりました。そこで「先生がやつてみせます。」と言つて、マイマーを三〇秒でセット。子どもたちは、ここで一齊に黙り込んでしまいます。「先生ができるん?本当にできるん?」という雰囲気になりました。

「私の名前は、北村顕吾です。趣味はスポーツをしたり見た
りすることです。特に好きなスポーツは・・・。」
話を始めると、子どもたちに緊張が走ります。私より緊張しているようでした。本当に三〇秒ジャストで話せるのかを固唾をのんで見守つているという感じでした。「・・・これから一緒に勉強していくましょうよ。」としめの言葉を言うと、マイマーがビ、ビ、ビ、ピと鳴りました。子どもたちの緊張がほぐれると同時に、拍手と「すご~い。」という歓声が一先生からできるんやろ。」という声などが入り混じりました。

そこで、こう付け加えました。「実は先生、三十三回練習しました。十五回目まではなかなかうまく言葉が出てきませんでした。二十三回目までは、ジャスト三〇秒になりませんでした。あとどの回は確認の練習です。先生の私もでも三十三回かかりました。みんなならの練習です。大体子どもたちは、自分にもできそうだなという表情になつていました。「先生より少ない練習回数で、うまくスピーチをするぞ。」と自分なりの目標を立てて取り組もうとする姿も見られました。

言葉で指示や指導することはもちろん必要です。ただ、できることであれば、実際にやってみせることが大事であり、より効果的であると実感しています。子どもたちの前でまず教師が努めてやつてみせる、その姿こそが最高の「指導書」ではないでしょうか。(顕)